



Professur (open rank) für Digital Humanities mit Schwerpunkt Künstliche Intelligenz

An der Philosophisch-Historischen Fakultät der Universität Basel ist zum 01.02.2023 oder nach Vereinbarung eine Professur für Digital Humanities mit Schwerpunkt Künstliche Intelligenz (open rank) zu besetzen.

Ihre Aufgaben

Wir suchen eine Persönlichkeit, die das Fach Digital Humanities in der Lehre in ganzer Breite vertritt. Wir erwarten eine geistes-, kultur- und sozialwissenschaftlich fundierte Forschungstätigkeit zur Künstlichen Intelligenz, die deren Voraussetzungen, Entwicklungen und Wirkungen aus kritischer Perspektive erforscht und zugleich methodisch eigenständig vorantreibt.

Eine Affiliation mit einem der fünf Departemente der Fakultät richtet sich nach dem fachlichen Hintergrund der künftigen Amtsinhaberin bzw. des künftigen Amtsinhabers. Zugleich ist die Professur für die Lehre im Fach Digital Humanities verantwortlich und Mitglied im Leitungsteam des Digital Humanities Lab. Sie trägt ausserdem zur interdisziplinären Vernetzung des Fachs bei und beteiligt sich am Doktoratsangebot der Fakultät.

Ihr Profil

Gesucht wird eine international erfahrene Persönlichkeit von herausragender wissenschaftlicher Qualifikation im Bereich der geistes-, kultur- oder sozialwissenschaftlich ausgerichteten KI-Forschung, die mit wegweisenden, international rezipierten Publikationen hervorgetreten ist und mit hoher Fähigkeit zur Teamarbeit ein grosses Engagement in den Digital Humanities besitzt. Ausgewiesene Informatikkenntnisse, tiefe Vertrautheit mit geistes- und sozialwissenschaftlichen Methoden sowie ausgewiesene Erfahrungen in deren digitaler Weiterentwicklung sind notwendige Voraussetzung einer Berufung in diesem disziplinenübergreifenden Forschungs- und Lehrbereich. Erwartet werden zudem die Bereitschaft zur engagierten Lehre, die Betreuung von Doktorierenden, die Akquisition von Drittmitteln sowie die Beteiligung an der universitären Selbstverwaltung. Exzellente Englischkenntnisse sind eine Voraussetzung. Die Beherrschung der deutschen Sprache oder die Bereitschaft, diese innerhalb von zwei Jahren zu erlernen, werden erwartet.

Wir bieten Ihnen

Die Universität Basel steht für Exzellenz und setzt sich für Diversität, Chancengleichheit und Familienfreundlichkeit ein. Unabhängig vom persönlichen Hintergrund werden jeder Bewerbung gleiche Erfolgs- und Zugangschancen gewährt. Im Bestreben, den Frauenanteil in akademischen Führungspositionen zu erhöhen, ist die Universität an qualifizierten Bewerbungen von Frauen besonders interessiert.

Bewerbung/Kontakt

Ihre Bewerbungsunterlagen sind bis zum 13. Mai 2022 entsprechend den Angaben über das Online-Bewerbungsportal einzureichen. Bewerbungen auf anderem Weg werden nicht berücksichtigt.

Für weitere Auskünfte steht Ihnen der Dekan der Philosophisch-Historischen Fakultät, Prof. Dr. Martin Lengwiler, zur Verfügung (Kontakt: bewerbung-philhist@unibas.ch).



Professorship in Digital Humanities with a focus on Artificial Intelligence (open rank)

The Faculty of Humanities and Social Sciences of the University of Basel invites applications for a professorship (open rank) in Digital Humanities, with a focus on artificial intelligence, starting February 1, 2023 or by appointment.

Your position

We are looking for a scholar with a comprehensive teaching portfolio in Digital Humanities. We expect a research perspective grounded in the humanities, cultural studies, or social sciences, which focuses on artificial intelligence, investigating the preconditions, developments, and consequences/impacts of artificial intelligence from a critical angle, while at the same time developing an original methodological approach.

Depending on the disciplinary background of the successful candidate, the professorship will be located in one of the five departments at the Faculty of Humanities and Social Sciences. The professorship also provides teaching within the Digital Humanities MA curriculum and is part of the executive board of the Digital Humanities Lab. The professorship further contributes to the interdisciplinary integration of the discipline and to the faculty's Doctoral programs.

Your profile

Candidates should be internationally renowned, with an excellent research portfolio focusing on artificial intelligence in the humanities, cultural studies or social sciences, and an outstanding record of cutting-edge, international publications. A strong capacity to work in a team, a commitment to the discipline, excellent competences in computational sciences, in-depth knowledge of methodological approaches in the humanities and social sciences as well as proven experience in the development of digital methods are necessary requirements for an appointment in this interdisciplinary field. Additionally, a commitment to teaching, supervision of doctoral students, acquisition of external funding as well as active participation in the context of academic self-governance are expected. Excellent proficiency in English is required; proficiency in German or, alternatively, a commitment to learn German within two years of the appointment, is expected.

We offer you

The University of Basel stands for excellence and advocates diversity, equal opportunities and a family-friendly environment. We assure equal treatment and equal chances of success to candidates, irrespective of personal background. As the University of Basel aims to increase the number of women in leading academic positions, applications by women are particularly encouraged.

Application / Contact

Candidates are requested to submit their application documents electronically by May 13, 2022, in accordance with the instructions provided by the University of Basel's online application portal. Only applications submitted via our application portal will be considered.

For further details, please contact the Dean of the Faculty of Humanities and Social Sciences, Prof. Dr. Martin Lengwiler (contact: bewerbung-philhist@unibas.ch).